



# 柳町の教育

第534号(10月号)  
令和6年9月30日  
文京区立柳町小学校

## 子供の夢や願いを育む

副校長 安藤 典明

暑さ寒さも彼岸までとの言葉どおり、過ごしやすい季節になりました。10月は様々な行事が行われます。5年生は後楽園での稲刈り体験学習や宿泊を伴う集団行動を通して友達との友情を深めるハヶ岳移動教室、6年生は陸上記録会で6年間の成果を発揮できるようにがんばります。また、秋の読書期間が始まりました。朝の読書タイム、柳っこ応援団の皆様や図書委員による読み聞かせ、学校図書館司書によるブックトーク、アニメーションを通して、読書の楽しさを味わう機会としていきます。

さて、先月は、道徳授業地区公開講座がありました。授業公開には、約720名の保護者、地域の皆様にご参加いただきました。3時間目は、「二人の子供の姿から学ぶ」～願う気持ちをもつことの大切さ～というテーマで講演会を行い、約40名の保護者、地域の皆様にご出席してくださいました。講師は、難病と闘っている子供たちの夢をかなえるための支援活動をしている団体、メイク・ア・ウィッシュ オブ ジャパンの鈴木朋子さんでした。テーマにある二人の子供とは、足の不自由さのなかで奮闘するテニスプレイヤーの竹畠さんと、お父さんと結婚したいとの願いをもつ急性白血病を患っている少女のもえみさんです。二人とも、大変なハンディをもつなかで、夢や願いをもち続け、懸命に努力する体験が紹介されました。そして、講演を通して、自分の夢を描くことや願いをもつことは、生きる希望となり、生きる力のきっかけとなることを感じました。日々の学校生活のなかでも、「〇〇ができるようになりたい。」「こんな自分になりたい。」など、子供の願いや思いがたくさんあります。新学期の始めには、一人一人が学期中の学習や生活についてのめあてを立てます。このように子供の願いや思いは、目標としてめあてカードに書かれます。この一人一人の子供の目標を大切に、学期の終わりに楽しく自身の振り返りができるように、日々の教育活動を充実させていきます。これからも一人の大人として、子供が未来に向かって描く自分の夢や願いを尊重し、一緒に温めながら、応援していきたいと強く思いました。

10月より第二仮設校舎の建設が始まりました。建設に伴う教育環境の変化について、教育委員会とこまめに連携を図り、柳っこ応援団やPTA等のご協力をいただきながら、子供の安全と安心の両面をしっかりと確保していきます。ご理解とご協力をよろしく願いいたします。

### 六義公園運動場での体育について

10月7日(月)より六義公園運動場を使用した体育授業が始まります。バスを使用して移動を行います。  
～保護者の皆様にお願い～

六義公園運動場の体育の日に遅刻をする場合は、必ず電話で「六義公園運動場に連れて行く。」か「職員室に引き渡しをする。」のいずれかをお伝えください。

六義公園運動場での詳しいお知らせは、10月2日(水)に配布される資料をお読みください。ご理解とご協力をよろしく願いいたします。

# 10月の行事予定

※予定は変更する場合があります。

日	曜	行事予定	日	曜	行事予定
1	火	都民の日 学校閉庁日	17	木	特別5時間時程 個人面談① 歯科(3、5年)
2	水	委員会活動⑥ 稲刈り体験(5年)	18	金	クラブ活動⑥ 歯科(2、6年)
3	木		19	土	
4	金	特別5時間時程(1、2年) 特別6時間時程(3~6年)	20	日	開校記念日
5	土		21	月	特別5時間時程 個人面談② 歯科(1、4年)
6	日		22	火	特別5時間時程 個人面談③ 生活科見学(1年)
7	月	巡回相談	23	水	特別5時間時程
8	火	ハケ岳事前検診(5年) 読み聞かせ(1~3年)	24	木	特別5時間時程 個人面談④
9	水	ハケ岳移動教室(5年) 始	25	金	特別5時間時程 個人面談⑤ 救助袋体験(5年)
10	木	ハケ岳移動教室(5年) 防災宿泊体験学習説明会 消防署見学(3年)	26	土	
11	金	ハケ岳移動教室(5年) 終 特別5時間時程(1~4年) 特別6時間時程(6年)	27	日	
12	土		28	月	町探検(2年)
13	日		29	火	
14	月	スポーツの日	30	水	特別4時間時程
15	火	避難訓練 教育実習始 読み聞かせ(4~6年)	31	木	特別5時間時程(1~4年) 特別6時間時程(6年) 陸上記録会(6年)
16	水	特別4時間時程			

## 10月の生活目標 「落ち着いて学習に取り組みます」

生活指導主任

秋の気配が感じられ、落ち着いて学習に取り組める季節になります。六義公園運動場での体育が始まります。バスに乗ったり、時間割の変更があったりすると、疲れも出てくるでしょう。朝ご飯を食べて十分な睡眠を取り、しっかり休息してください。日々の学習では、自分で考える時間を大切に、友達の意見をしっかり聞いて、落ち着いた雰囲気でも学習に取り組めるように、学級の学習規律を再確認していきます。秋の読書期間もあります。落ち着いて本に親しめるように指導していきます。

ご家庭でもぜひ、本に親しんでみてください。



### <4年生の学習について>

4年担任 一同

2学期の学習の大きなテーマは「防災」です。社会科では「自然災害から人々を守る」の単元で地震への備えの大切さを学びます。また、総合的な学習の時間では「防災について考えよう」で、3年生の学習発表会で取り組んだ地域安全マップや、11月1日(金)・2日(土)の防災宿泊体験学習の内容をもとに、テーマを決めて調べまとめる活動を行います。

首都直下地震についての情報がニュースなどで流れている中、この学習はとても大切なものです。どんな備えが必要なのか、学校での宿泊体験も通して多くのことを学んでほしいです。

### <1年生の学習について>

1年担任 一同

1学期は緊張していた1年生。2学期になり、学校生活にも慣れ、友達と仲良く休み時間に遊んだり、話したりする様子が見られます。生活科の学習では、残暑が厳しかったため、単元を入れ替えて、室内でできる「むかしからのあそびをたのしもう」の学習を行いました。けん玉やおはじきなどの昔遊びを体験しました。誘い合って遊んだり、技を教えあったりしながら遊んでいました。10月には生活科見学でどんぐりやまつぼっくり、落ち葉を探しに行きます。その後、見つけたどんぐり等を使っておもちゃを作る予定です。様々な秋を発見し、秋を楽しんでほしいです。